

HACE 25 AÑOS

BIBLIOTECA

El Banco de la República avisa hoy que para facilitar la consulta de obras sobre cuestiones económicas y aumentar en la generalidad de las gentes la afición por este género de estudios, ha resuelto abrir, para esos interesados, su biblioteca, que está siendo provista de libros nacionales y extranjeros de la mayor actualidad. Horas de lectura: 2 a 4.30 p. m., todos los días, excepto los sábados y domingos.

(Nota tomada de la sección "Hace 25 años" de El Tiempo, edición de 21 de julio de 1958).

A este propósito, nos complace reproducir el aparte que en el Informe del Gerente General del Banco de la República, correspondiente a 1947-1948, se consagra a la Biblioteca:

"BIBLIOTECA"

En 1932 se inició la Biblioteca del Banco con algunos volúmenes que pertenecieron a la extinguida Junta de Conversión, como colecciones del "Diario Oficial" y de las leyes, memorias de los ministros del despacho y además unos 200 volúmenes adquiridos durante los diez primeros años de funcionamiento de la institución.

La Directiva del Banco había ordenado que se adelantaran en los Estados Unidos estudios acerca de las bibliotecas bancarias, su organización y servicio, y sobre esa base se empezó a formar la actual colección, catalogando y clasificando los libros existentes. Se fueron adquiriendo obras clásicas y modernas de economía política, hacienda pública, negocios y legislación nacional y extranjera, en especial las relativas a bancos, y ya en el año de 1933 se contaban 4.000 volúmenes, instalados en un amplio y cómodo salón con servicios para el público.

En 1944 tenía la Biblioteca 10.000 volúmenes, y en ese mismo año se adquirió la perteneciente al doctor Laureano García Ortiz que consta de unos 30.000 volúmenes y muy afamada por

sus importantes secciones de historia de los países americanos, derecho internacional —particularmente en lo relacionado con los asuntos limítrofes— prensa nacional y manuscritos de la época de la Independencia y de los primeros años de la República. Esta adquisición y las efectuadas posteriormente hacen llegar hoy el total a 50.000 volúmenes. Se recibe, además, considerable número de revistas y periódicos sobre asuntos bancarios y económicos, y casi todas las publicaciones nacionales.

Las referencias de los libros catalogados pasan de ciento cincuenta mil. El sistema de clasificación que se ha seguido es el Dewey, empleado por casi todas las grandes bibliotecas del mundo”.

---

De 1948 a esta parte, la Biblioteca continúa en progresivo desarrollo y perfeccionamiento de sus servicios.

Respondiendo a evidentes necesidades y con la mira de crear alrededor de los servicios de biblioteca un centro de actividades culturales de diversa índole, las directivas del Banco de la República acometieron la construcción de un edificio que consistiese de cómodas salas de lectura general e infantil, de exposiciones, música y conferencias.

Inaugurado el 20 de febrero del presente año, ya como “Biblioteca Luis-Angel Arango” en homenaje a quien fuera ilustre Gerente del Instituto, viene prestando actualmente servicios de lectura general todos los días —excepto los feriados— de 10 de la mañana a 9.30 de la noche. El promedio logrado en los seis meses iniciales, el cual se consigna mensualmente en éste Boletín, constituye por sí solo un alto e importante índice que expresa la creciente acogida por parte del público y que sirve de base para tratar de satisfacer las exigencias consecuentes a un mayor volumen de servicio.

La adquisición de libros, periódicos, revistas y publicaciones en general, continúa haciéndose con un criterio de rigurosa selección que procura, además, tener en cuenta las necesidades actuales de los asistentes a la Sala de Lectura. Para suplir con eficacia necesarias omisiones en libros de texto u obras especializadas, se atienden las peticiones o sugerencias de quienes estén verdaderamente interesados en consultarlos para su aprovechamiento cultural o científico.

ALBERTO LOZANO SIMONELLI